

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lausanne, le 03.06.24

Nox. Au cœur de la nuit

Exposition et programme culturel - Du 21.06.24 au 23.02.25
Vernissage - Jeudi 20.06.24, 18h

Personnifiée par la déesse Nox, la nuit recèle sous son voile nos passions, nos peurs et nos rêves... Dans sa nouvelle exposition temporaire, le Musée romain de Lausanne-Vidy vous propose une déambulation nocturne dans un univers poétique et onirique, rythmée par les illustrations de l'artiste Tami Hopf. En marge de l'exposition, des rencontres et des visites inédites pour appréhender les différents aspects de la nuit.

Exposition

La nuit règne sur *Lousonna*. Poussez la porte d'une demeure romaine et laissez-vous guider dans l'obscurité par la déesse Nox. Au fil de votre exploration, cette dernière lèvera le voile sur les multiples facettes de la nuit, si familière et si mystérieuse à la fois. Que savons-nous de la nuit, que provoque-t-elle chez nous, que révèle-t-elle de nous? Vous pensiez avoir percé les secrets de la nuit? Et si c'était elle qui en savait le plus sur vous...

Avec l'évolution de l'éclairage, notre rapport à la nuit s'est profondément modifié au cours des derniers siècles. D'une nuit subie, nous sommes passés à une nuit choisie, qui ne surgit qu'à partir du moment où nous appuyons sur l'interrupteur. En dépit de cette technologie qui permet à chacun de décider à sa guise de l'alternance de l'obscurité et de la lumière, la nuit naturelle, indifférente, poursuit son inlassable va et vient.

Par l'intermédiaire d'une scénographie immersive, l'exposition propose au visiteur de faire l'expérience de cette nuit qui, pour peu qu'on la laisse faire, s'empare de tout: ciel et terre, naturel et artificiel, vivant et inanimé.

Au gré de différents espaces thématiques et guidé par Nox, personnification de la nuit, fille du Chaos et sœur des Ténèbres, mère du Jour et de la Lumière céleste, du Sommeil, des Songes et du Trépas, le visiteur s'interroge sur le rapport de l'être humain à la nuit, entre l'époque romaine et aujourd'hui: quelles étaient les connaissances scientifiques des anciens au sujet de l'alternance jour-nuit? À quoi occupaient-ils ces heures d'obscurité? En quoi leurs ébats amoureux différaient-ils des nôtres? Vers quels remèdes se tournaient-ils pour lutter contre l'insomnie? À quelles entités nocturnes accordaient-ils leur confiance et desquelles, au contraire, se prémunissaient-ils? Et, face à la noirceur insondable, partageaient-ils nos espoirs et nos craintes?

Au travers d'illustrations murales mais aussi de sources littéraires antiques et contemporaines, la nuit se fait tantôt studieuse, festive, câline, rêveuse, mystique, majestueuse ou inquiétante. Quant aux objets archéologiques mis en scène au cœur des pièces reconstituées, dont certains issus de la collection du musée, ils permettent au visiteur de toucher du bout des doigts la vie nocturne des habitants de *Lousonna*.

À noter : Un parcours spécial est proposé aux enfants et aux familles sous forme de jeu de piste dans l'obscurité.

Programme culturel

En marge de l'exposition, le musée propose un riche programme culturel. À ne pas manquer: une rencontre avec l'artiste Tami Hopf, un rendez-vous avec les Perséides, une conférence sur la mythologie des constellations, la visite des vestiges de *Lousonna* à la lueur des flambeaux et une soirée de lectures en musique des plus grands textes consacrés à la nuit. Quant au jeune public, il profitera d'une soirée cinéma, d'une visite spéciale pour Halloween réservant quelques frissons, d'une animation autour des animaux nocturnes et d'un atelier immersif proposant des expériences variées autour de la nuit.

Infos pratiques

Musée romain de Lausanne-Vidy

Chem. du Bois-de-Vaux 24
1007 Lausanne
+41 21 315 41 85
→ www.lausanne.ch/mrv
→ www.lausanne.ch/nox

Horaires & accès

Du mar. au dim.: 11h-18h
Fermé le lun., sauf juillet-août et lun. fériés

Contacts

Pauline Daragon | Chargée de communication
+41 21 315 41 03
+41 79 555 21 11
pauline.daragon@lausanne.ch

Karine Meylan | Directrice
karine.meylan@lausanne.ch

À deux pas du lac, dans le cadre verdoyant d'un jardin de style méditerranéen, le Musée romain de Lausanne-Vidy abrite les vestiges d'une riche demeure antique et présente, dans son exposition permanente, le mobilier archéologique découvert sur le site de Lousonna. En complément, le parc archéologique offre aux visiteurs et visiteuses une balade dans les vestiges du forum, l'antique centre-ville de Lausanne.